



Cantabria

General

Diaria

Tirada: 61.037

Difusión: 53.100

(O.J.D)

Audiencia: 185.850

28/11/2010

Sección:

Ocupación (%):

Espacio (Cm\_2): 937

Valor (€): 4.246,70

Valor Pág. (€): 4.450,00

Página:

95%



Imagen:



Aunque la psicología clínica es la aplicación más conocida, esta rama profesional ofrece multitud de posibilidades laborales y especialidades a sus titulados. :: INNOVA

# Mucho más que una sala con un diván

En los últimos años, los servicios que los profesionales de la psicología prestan al ciudadano han crecido notablemente a través de las consultas privadas, las empresas y la administración

## **PROFESIÓN**

#### : PATRICIA DELGADO

SANTANDER. Cuando se hace referencia al sector de la psicología, son muchos los que ciñen su pensamiento al clásico despacho en el que un profesional, cuaderno y bolígrafo en mano, atiende a una persona tendida en un

Ciertas profesiones, y la psicología es una de ellas, viven rodeadas de una serie de clichés que no siempre se corresponden con la realidad o, por lo menos, con la actualidad.

Es cierto que esta imagen, la del psicólogo clínico, es la más conocida, pero no la úni-ca. De hecho, la psicología es una de esas profesiones que presenta múltiples salidas la borales.

En este sentido, desde el Colegio Oficial de Psicólogos de Cantabria destacan, pre-cisamente, que una de las cualidades de esta disciplina es que «se adapta al trabajo en distintos ámbitos de la ac-tividad humana», por lo que tiene muchas cosas que ofre-cer y un intenso futuro. Así, la educación, las empresas, la intervención social, la se guridad o la salud son sólo al

gunas de las ramas en las que los psicólogos pueden desem-peñar sus funciones.

A partir de aquí, otra creencia popular deja de tener sentido, la de que éste es un

psicología, ésta es muy

necesaria ya que la disci-plina, señalan desde el

Colegio Oficial, «ha expe

evolución en esta socie-dad cambiante. Han apa-

recido nuevas terapias, tratamientos, adicciones

o formas de abordar las

patologías que requieren

estudio y formación con-

tinua». Por otra parte, los

rimentado una rápida

### **FORMACIÓN** CONTINUA

Como en la mayoría de actividades laborales, hoy en día, la formación continua se presenta como un elemento indispensa ble para ser un buen pro-fesional. En el caso de la

mercado en el que la empre-sa por cuenta propia, la consulta privada, es la principal Esta afirmación se aproxi-

ma a la realidad cuando se ha-

avances tecnológicos no son ajenos a este colecti-vo, que también necesita adquirir los conocimientos necesarios para implantar estas herramien-tas en su día a día.

bla de psicología clínica, que «es donde más predomina la

empresa propia», però si ex-tendemos la mirada hacia el

resto de especialidades, ob-

servamos que «muchos psi-

Por tanto, es innegable que reciclarse profesionalmente y estar al día de las nuevas aportaciones que se producen en el sector, es vital para este colectivo.

cólogos trabajan en la Administración Pública o en entidades privadas de todo tipo» indican en el Colegio Oficial de Psicólogos de Cantabria. Otra de las ideas a las que

hace frente el sector es la tendencia a pensar que es una profesión estática, que ape-nas se moderniza y donde la I+D+i no tiene incidencia.

Basta observar la amplitud de especialidades existentes y ámbitos de actuación para darse cuenta del error. «Como en todas las ciencias, hay investigaciones y avances, pero estos, raramente son noticia». afirman el en COP.

Precisamente, fruto de todos estos trabajos, apunta el colegio, se ha podido ampliar





Cantabria

General

Diaria

Tirada: 61.037

Difusión: 53.100

(O.J.D)

185.850 Audiencia:

28/11/2010

Sección:

Valor (€):

Espacio (Cm\_2): 456

Ocupación (%): 46%

Valor Pág. (€): 5.785,00

2.687,52

Página:



Imagen: Si

los ámbitos de intervención

Y es que en este sector, la modernización va asociada a la especialización en distintos campos, derivada de la de-tección de las necesidades que tiene la sociedad y de la identificación de nuevas patologías, terapias o tratamien-

Finalmente, quizás uno de los clichés más extendidos en torno a los psicólogos es que se trata de un servicio que genera reticencias en el ciudadano.

Desde el colegio cántabro aseguran que esta imagen ya no concuerda con la que exis-te actualmente, «cada vez hay más personas que acu-den a un profesional de la psi-cología y no tienen reparos en admitirlo».

No obstante, matizan «hav dos problemas asociados, uno, que no hay suficientes profesionales en el Sistema Público de Salud y otro que, en ocasiones, la población to-davía con funde la labor de un psicólogo y un psiquia-

Se identifican aquí dos de las principales necesidades que acusa el sector en la ac-tualidad: por un lado, un incremento de la oferta labo-ral y, por otro, más informa-

ción para el ciudadano. Junto a ellas, el COP seña la también que se hace nece-sario un mayor reconoci-

### **ÁMBITOS DE** ACTUACIÓN

Los profesionales de la psicología pueden desa-rrollar sus labores en muchos ámbitos, los más comunes son:

Educación: como orientadores en centros educativos o trabajando con menores que tengan problemas relacionados

con el aprendizaje.
– Salud: sus servicios abarcan todos los ámbitos de la sanidad, no sólo la clínica.

- Trabajo y organizaciones: son un apoyo en procesos de selección, orientación al empleo, diseño de puestos de trabajo o salud y seguridad la-boral, entre otras funcio

- Psicología judicial: como miembros de equi-pos de valoración, mediadores o peritos.

Emergencias: su labor en esta área abarca tanto la prevención como la intervención.

- Psicología social: trabajan con muchos colec-tivos distintos, tales como menores, discapaci-tados, mujeres, inmigrantes, reclusos, drogode-pendientes, minorias étnicas.

-Tráfico y seguridad: desempeñan tareas tanto en labores preventivas vinculadas a campañas de concienciación como en centros de reconocimiento de conductores.

 Psicología del deporte: aportan sus conocimientos en la mejora del rendi-miento físico y psicológi-

co de los deportistas.

- Seguridad: algunos profesionales de esta rama trabajan específica mente con los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado, así como con el Ejército.

miento de la labor que realizan los psicólogos y algunas mejoras en la formación universitaria.

#### Demandas del sector

A nivel formativo, pese a que las materias que se cursan en el Grado de Psicología se ca-lifican positivamente, el COP considera que sería necesa-rio «incentivar la aplicación práctica de los conocimien-tos por medio de programas de prácticas en centros de tra-

Asimismo, también apuntan que es preciso ofrecer una gama más amplia de especia-lización en la formación de Postgrado oficial, de forma que queden reflejados los distintos ámbitos de aplicación de la psicología.

Los profesionales demandan un mayor reconocimiento de su labor que vaya ligada a una mayor oferta laboral

Dada la rápida evolución del sector. la formación continua es una necesidad

En cuanto al reconocimiento de la labor profesional, vinculado con esta amplitud de servicios muchas veces desconocidos, la entidad colegial cántabra expone que éste debe ir ligado a «un mayor número de ofertas laborales y contratacio-nes, las cuales, deben ser acordes con la preparación y funciones especializadas que se realizan, ya que, en mu-chas ocasiones, las condicio-nes laborales y salariales es-tán muy por debajo de la cualificación profesional reque-

El motivo por el cual este argumento cobra fuerza es que, si bien hoy en día ha quedado patente que los servicios de un profesional de la psicología se demandan en

muchos campos y áreas, la oferta de empleo todavía es reducida. En línea con esto, el COP

también denuncia «el intru-sismo profesional que tanto perjuicio causa al consumidor y al sector», algo que se podría evitar haciendo hincapié en proporcionar infor-mación al ciudadano, de modo que éste sepa en todo momento los servicios que puede solicitar a un profesional de la psicología. Todos estos datos y apun-

tes muestran que la psicolo-gía es una disciplina que se ha modernizado y diversifi-cado notablemente en los últimos años, aunque la forma-ción, el mercado laboral y la ciudadanía no han terminado de adaptarse a ello

# El Colegio, punto de encuentro

:: P. D.

SANTANDER Desde que en 1998 el Colegio Oficial de Psicólogos se constituyera como organismo autóno-mo, son muchos los cambios y mejoras que ha ido in-corporando para adaptarse a las necesidades, tanto de la sociedad en general, como de los propios miembros de la institución. Entre éstos, destacan los convenios de colaboración con la administración de los últimos años, que favorecen el de-sarrollo de su activad o la incorporación de mecanismos más ágiles y públicos que posibilitan establecer una comunicación más cómoda y rápida con los asocia-dos y la ciudadanía.

Todos estos avances es-tán encaminados a forjar una organización sólida y que ofrezca servicios de ca-lidad a las personas que for-man parte de ella y a tola la comunidad, pues el Colegio se convierte en emisor de mensajes para la ciudada-nía, que han de ser «claros sobre lo que ofrece la profe-sión dentro de un marco de actuación y con unas garan-tías de calidad».